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DIREITO
PREVIDENCIÁRIO

Mariana Godoy Rodrigues, advogada
especialista em Direito Previdenciário.

Obs.:Os textos e
fotografias deste

jornal só poderão ser
publicados com
autorização da

diretoria, por escrito.
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Padaria Primor - Um doce de Padaria
Pizzas,

salgados,
lanches,
bolos,

brioches
e muito
mais!!!

Rua Silvio Monteiro de
Carvalho, 32 - Centro

Borda da Mata
Telefones:

(35)3445-1727/ 3445-1291

Avenida Profírio Ribeiro de
Andrade,130, continuação

da Vicente Simões.
Bairro Fátima - Pouso Alegre

Telefone:
(35)3646-2000

Em Pouso
Alegre,

servimos
almoço self-

service.

Mariana Godoy Rodrigues, advogada especialista em Direito Previdenciário.
(35)99931-4878

Insconstitucionalidade
da revisão da vida toda

No dia 21/03/2024, o STF definiu, em
uma maioria de 7x4, que a regra de
transição, utilizada para o cálculo do
benefício dos segurados filiados antes
da edição da Lei 9.876/1999, é de
aplicação obrigatória.

No Plenário prevaleceu o
entendimento que, como a Constituição
Federal proíbe aplicação de outros
critérios para a concessão de
benefícios, não é possível que o
segurado escolha a forma de cálculo que
deseja e/ou seja mais benéfica.

A decisão partiu do fundamento que
a regra de transição da Lei nº 9.876/1999,
que exclui os salários anteriores a julho
de 1994 do cálculo da aposentadoria, é
válida (respeita a Constituição), pois
não atingiu os que já tinham se
aposentado ou tinham direito a se
aposentar quando a lei foi criada.

Fundamentou ainda que, como a regra
de transição é válida, ela deve ser
obrigatória. Assim, não cabe ao
trabalhador escolher. O legislador fez
essa opção considerando a instabilidade
da moeda brasileira antes de adotar o
Real, além da dificuldade de comprovar
por documentos as contribuições mais
antigas recolhidas pelo segurado.

Essa decisão afeta diretamente a
Revisão da Vida Toda, a tornando
inconstitucional. Ato contraditório ao
que a própria Corte julgou em 2022,
quando declarou constitucional incluir

salários anteriores a julho de 1994 (início
do plano real) no cálculo de benefícios,
aumentando assim o valor das
aposentadorias.

Contudo, mesmo que a Revisão da
Vida Toda não seja mais considerada
válida, ainda existem uma série de outras
revisões que continuam vigentes e
podem ser solicitadas. Entre elas estão
casos de revisão do cálculo do
benefício; regras; inclusão de tempo de
contribuição; inclusão ou retificação de
valor das contribuições; inclusão de
tempo rural; inclusão de tempo
trabalhado exposto à agentes nocivos,
entre outros.

É possível  pedir  a  revisão da
aposentadoria, ou de algum outro
benefício previdenciário, desde que
esteja dentro do prazo estabelecido
pela lei de 10 anos, sendo que o prazo
prescricional são 5 anos para solicitar
os valores  atrasados,  após esse
período, o beneficiário perde o direito
de recebe-los.

É muito importante consultar um
advogado previdenciário antes de
pedir a revisão de fato, já que as
consequências  podem tanto ser
posi t ivas quanto negat ivas.  É
possível  aumentar  o valor  do
benefício, se algum erro tiver sido
cometido, mas, ele também pode ser
diminuído se concedido de forma
errada.

Jogos Escolares de Borda da Mata reúnem 100 atletas
nas modalidades  Xadrez, Handebol e Futsal

Os jogos escolares de Borda da Mata
serviram como evento teste para a
criação dos Jogos Olímpicos Escolares
no Município, aumentando assim o
tempo de preparação dos alunos atletas
e escolas para os Jogos Escolares de
Minas Gerais.

Os jogos Olímpicos Escolares
aconteceram ainda no ano de 2024 com
as modalidades kids 1, kids 2, Pré
Módulo 1 e Pré  Módulo 2 preparando
os alunos atletas para os futuros
eventos.

Os jogos escolares de Borda da Mata
reuniram 100 atletas entre as
modalidades  Xadrez, Handebol e Futsal.

- Torcida mais animada: Colégio Nossa
Senhora do Carmo;

- Maior torcida: Escola Estadual Lauro
Afonso Megale;

- Maior delegação de atletas: Escola
Estadual Lauro Afonso Megale;

- Menor delegação de atletas: Escola
Dom Otavio Chagas de Miranda;

- Atleta mais novo a jogar os jogos
escolares: Samuell Henrique Xaxier Julio
nascido em 16/02/2013 da Escola Dom
Otavio Chagas de Miranda;

- Atleta mais novo a marcar gols nos
jogos escolares: Samuell Henrique
Xaxier Julio nascido em 16/02/2013 da
Escola Dom Otavio Chagas de Miranda;

- Escola Benedita Braga Cobra foi a
Escola com mais alunos querendo
aprender as regras;

- Escola Estadual Lauro Afonso

Megale  ganhou 2 árbitros de futsal
onde os alunos tiveram a oportunidade
de começar a apitar os jogos dos atletas
mais novos.

Os jogos têm como principal objetivo
preparar as escolas para JOEBM (Jogos
Olímpicos Escolares de Borda da Mata)
que acontecerá ainda em 2024 dando
vaga para o JEMG 2025.

Quadro de Medalhas:

EELAM – 5 ouros - 3 pratas e 4
bronzes;

EMBBC – 4 ouros – 6 pratas e 2
bronzes;

EEDOCM – 1 ouro;
CNSC – 1 – prata e 1 bronze.

GRÁFICA E JORNAL
TRIBUNA POPULAR

(35)3445-2130
(35)9 9910-8233
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Câmara Municipal de Borda da
Mata cria a Procuradoria da Mulher

A Câmara Municipal de Borda da
Mata, por meio de sua Presidência,
instituiu a Procuradoria da Mulher por
meio da Portaria nº 11/2024, tendo por
objetivo criar medidas para promover a
proteção e a valorização das mulheres
na cidade.

A implantação de Procuradorias da
Mulher em mais Municípios e em todas
as Unidades Federativas reforça as
ações de combate à violência e ajuda a
ampliar o debate sobre o aumento da
participação feminina na política. 

Acreditamos que o fortalecimento do
processo democrático passa pelo
aumento da presença das mulheres na
vida política e depende, em grande
medida, do próprio reconhecimento das
mulheres e de toda a sociedade, de que

seus direitos precisam ser garantidos. 
Espera-se contribuir para a diminuição

da violência e o aumento de mais
condições de igualdade e justiça social.

É preciso destacar a importância da
representatividade feminina na política
nacional, pois só seremos um país com
uma representação que condiga com a
realidade da nossa sociedade se investir
no fortalecimento dos papéis do
Legislativo de debater, legislar e
fiscalizar para todos e todas e não
somente para uma parcela da população.

Por meio desta medida, também
haverá cursos de capacitação e
promoção da representatividade e do
empreendedorismo feminino.

Câmara Municipal

de Borda da Mata

Check-up de Finanças do Sebrae,
organizado pela Sala Mineira, será
realizado em Borda da Mata

“Estamos entusiasmados em
apresentar a você a oportunidade de
participar do Check-up de Finanças do
Sebrae, organizado pela Sala Mineira, de
forma presencial! Esta é uma chance
imperdível para colocar as finanças do
seu empreendimento em ordem!
Oferecemos, gratuitamente, a visita de
um especialista em finanças diretamente
na sua empresa. Durante 4 horas, você
receberá um diagnóstico financeiro

abrangente e orientações valiosas para
guiar suas decisões de forma mais
assertiva. É necessário possuir CNPJ
para participar.

Para se inscrever, basta acessar o link:
https://forms.office.com/r/MhJJce9EWv

Não perca essa oportunidade de
impulsionar o sucesso do seu negócio!
Estamos ansiosos para trabalhar junto
com você para alcançar seus objetivos
financeiros.”

Borda da Mata realizará Reuniões
Comunitárias do Plano Diretor

Participe e ajude a construir o futuro da cidade!
Datas e Locais:
09/04/2024 - 19h: Câmara Municipal de Borda da Mata;
10/04/2024 - 19h: Barracão da Igreja, Distrito do Cervo;
11/04/2024 - 19h: Salão da Igreja, Distrito do Sertãozinho.
Sua participação é fundamental; Opine sobre o futuro da cidade; Contribua para

o desenvolvimento do Plano Diretor; Exerça seu papel de cidadão!

Mais duas ruas são calçadas no Distrito
do Cervo em Borda da Mata

Após 25 anos de espera, o calçamento chegou para mais duas ruas do Distrito do Cervo, em Borda da Mata. O programa
Caminhos de Borda está transformando a realidade de muitas famílias que antes sofriam com lama e poeira. Agora, os moradores
podem contar com mais conforto, segurança e qualidade de vida. “É a Prefeitura de Borda da Mata através da Secretaria de
Obras trabalhando para levar progresso a todos os cantos do município”, diz o prefeito Afonso.

Três jogadores da Escolinha de
Futebol da Prefeitura de Borda

da Mata passam na primeira fase
de teste do XV de Piracicaba

No dia 09 de
março, a Escola de
Futebol da
Prefeitura de Borda
da Mata, União
B o r d a m a t e n s e
realizou avaliação
do XV de
Piracicaba. A
avaliação foi
realizada na cidade
de Albertina e
foram avaliados
atletas das
categorias sub 17 e
sub 15. A cidade
teve três atletas
que passaram para
próxima etapa de
avaliação, Eduardo
Simões, Matheus
Mozat e Luiz Otávio. Os atletas vêm trabalhando duro e fazendo boas atuações
nas competições representando Borda da Mata.

EFA Ser tãoz inho  es t re ia  em
campeonatos em Cachoeira de Minas

No dia 16 de março, a EFA Sertãozinho fez sua estreia em
campeonatos, jogando na cidade de Cachoeira de Minas pela
Copa Regional de Base de Futsal.

A equipe caiu no grupo B com Alto Esporte de Cachoeira de
Minas, Desportiva BV2 Futsal da cidade de Paraisópolis e
Nova Geração da cidade de Estiva

Resultado da Estreia:
Sub 13 - EFA Sertãozinho 1 x 5 Desportiva BV2 Futsal;
Sub 15 - EFA Sertãozinho 3 x 0 Deportiva BV2 Futsal;
Sub 17 - EFA Sertãozinho 3 x 2 Deportiva BV2 Futsal.

Borda da Mata e Monte Sião realizam evento no mês que
comemora o Dia da Mulher através da EFA Sertãozinho

Nos dias 08 e 17 de março, a  EFA Sertãozinho Futsal Feminino
e Monte Sião fizeram um evento voltado as atletas.

Em Monte Sião,  o jogo foi na noite do dia 08/03 sendo dois
jogos com a participação de 28 atletas. O evento com caráter
festivo contou com uma pequena homenagem as atletas ali
presentes.

Na manhã do dia 17,  foi a vez da cidade de Borda da Mata
sediar o evento, que contou com um jogo entre as meninas
iniciantes jogando contra a categoria sub 11 da EFA Sertãozinho
e logo após foram quatro jogos e uma pequena homenagem as
mulheres que praticam esportes.

“Parabéns por serem mulheres fortes e corajosas, que
enfrenta a vida de cabeça erguida e nunca desiste de seus
sonhos. Vocês são exemplos a serem seguidos! Que no mês
que se comemora o seu dia seja um momento de celebração da
força e da determinação feminina, e de reconhecimento da
importância das mulheres em todas as áreas da sociedade. Lugar
de mulher é onde ela quiser”, frisa o Treinador Luiz Rafael.

Cascalhamento na estrada do Bairro
dos Marianos em Senador José Bento

O prefeito Fernando Fernandes e a
vice-prefeita Andréia Inácio de

Senador José Bento visitaram o Bairro
dos Marianos para inspecionar o
trabalho de cascalhamento nas

estradas. A iniciativa demonstra o
compromisso da gestão em melhorar a

infraestrutura local e atender às
necessidades da comunidade.
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Obras do Mirante do Santo Cruzeiro em Borda da Mata estão bem adiantadas

As obras do Mirante do Santo Cruzeiro estão a todo vapor, prometendo

um futuro ainda mais promissor para o turismo em Borda da Mata. A nova

estrutura, que oferecerá uma vista panorâmica da cidade, se tornará

um ponto turístico obrigatório para visitantes.

Campanha Influenza 2024
Borda da Mata

Chegou a hora de proteger quem amamos! A Campanha Influenza está de volta!
Teve início: 25/03  e Término: 31/05 e o Dia D: 13/04/2024
Nossa missão é garantir a saúde de todos, e para isso, contamos com a

participação de cada um de vocês.
Quem deve participar?
Crianças de 06 meses a 5 anos, Idosos, Gestantes, Puérperas, Trabalhadores da

Saúde, Deficientes, Funcionários do sistema prisional, Pessoas com Comorbidades
(com indicação médica ou receita recente), Professores, Moradores de rua,
Caminhoneiros e Trabalhadores do Transporte Coletivo Rodoviário.

Cronograma de Aplicação: Estaremos aplicando as doses de acordo com a
disponibilidade, conforme as remessas chegam ao município.

Horário: Das 08h às 12h, nos dias especificados em cada Unidade de Saúde.
Proteja-se e proteja quem você ama. Juntos, podemos vencer a Influenza!
Secretaria Municipal de Saúde de Borda da Mata

 Anadem apoia decisão judicial que
altera a expressão “erro médico”

O Colégio Brasileiro de Cirurgiões (CBC)
e outras associações médicas, incluindo a
Sociedade Brasileira de Direito Médico e
Bioética (Anadem), identificaram uma
incorreção na nomenclatura das ações
judiciais emitidas pelo Conselho Nacional
de Justiça (CNJ). Os processos que
implicavam a área da saúde eram intitulados
de “erro médico” e Tal denominação além de
prejudicar os médicos, abria margem para
interpretações e julgamentos antecipados
dos pacientes e à perda de credibilidade da
profissão. Sendo que, na maioria dos casos,
comprova-se o contrário do que é sugerido.

 Em 2023, as entidades ingressaram com
um pedido de providências junto ao CNJ
para a mudança do termo. A questão foi
discutida com o Ministro do Supremo
Tribunal Federal, Luiz Edson Fachin, que
entendeu que a solicitação era necessária para
proteger os profissionais da saúde e para
melhorar a segurança do paciente. Agora, o

“erro médico” será substituído por “em
danos materiais ou morais decorrentes da
prestação de serviços de saúde”.

 O presidente da Anadem, Dr. Raul Canal,
reitera que a decisão da Justiça é favorável à
classe médica, visto que os erros não só
acontecem por parte dos médicos. “Dentro
da expressão ‘erro médico’ carrega consigo
um verdadeiro estigma negativo à figura do
médico. O erro em um procedimento pode
ser cometido pelos profissionais de saúde
que estão trabalhando ou pelo próprio
hospital. A medicina não é uma ciência exata,
mas sim, uma prática que envolve muitas
imprevisibilidades”, afirma Canal.

A mudança de nomenclatura é um passo
importante para a criação de um ambiente
mais justo e transparente para a resolução
de conflitos relacionados à saúde. Ela
contribui para a proteção dos profissionais
da saúde e para a melhoria da segurança do
paciente.

 Anadem 
A Sociedade Brasileira de Direito Médico e Bioética (Anadem) foi criada em 1998. Enquanto entidade que luta pela categoria

de seus direitos, promove o debate sobre questões relacionadas ao exercício da medicina, além de realizar análises e propor
soluções em todas as áreas de interesse dos associados, especialmente no campo jurídico.
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Onde a qualidade e o bom
atendimento realmente

imperam

Os melhores bolos,
salgados, doces e roscas
com o melhor preço para

você nosso querido cliente.

“Da nossa família para a sua”

Praça Antonio Megale, 100
Centro - Borda da Mata Tel.:(35)3445-2161

Nos finais de semana, lanchonete das 18h30 até à meia-noite.

Projeto Gravidez na Adolescência é realizado nas escolas dos Distritos de Tocos do Moji

Dando início aos Projetos do Ano Letivo de 2024,
a equipe psicossocial da Educação, em parceria com
a Estratégia de Saúde da Família, de Tocos do Moji,
realizou no mês de fevereiro estendendo-o para a
primeira quinzena de março, o Projeto Gravidez na
Adolescência. Mediante a Semana Nacional de
Prevenção da Gravidez na Adolescência, por meio
da Lei nº 13.798/2019. O projeto teve por objetivo
disseminar informações sobre medidas preventivas
e educativas que contribuam para a redução da
incidência da gravidez na adolescência.

A Assistente Social e a Psicóloga da Educação
contaram com a participação efetiva da Médica da
Estratégia de Saúde da Família que por meio de
atividade interativa e dinâmica esclareceu aos adolescentes informações importantes quanto ao tema abordado. Os alunos tiverem a oportunidade de sanarem dúvidas, através da Caixa Mágica que ficou disponível
para perguntas nas salas de aulas, sendo preservado o anonimato, as quais foram respondidas e interagidas no ato do projeto.

Participaram do Projeto as Escolas Ambrosina Maria de Jesus, do Sertão da Bernardina, e Benedito Caetano de Faria, dos Fernandes (turmas do 8º e 9º anos). Os alunos foram participativos e tiveram o momento
para expor opiniões, questionamentos, curiosidades e adquirir o conhecimento da temática em questão.

Prefeito e Vereadores de Tocos do
Moji agradecem também o Deputado
Tito Torres pela essencial ajuda no
recapeamento da AMG 1935
No dia 07 de

março, na agenda
em BH, o Prefeito
de Tocos do Moji
e Vereadores do
M u n i c í p i o
visitaram o
gabinete do
Deputado Tito
Torres, que tanto
ajudou na batalha
do recapeamento
da AMG 1935.

“Obrigado Tito,
por garantir os
recursos para que
essa obra fosse
possível. Sua
influência junto
ao Governo de
Minas é ponto
essencial e
garantia de inúmeros benefícios para nossa população de Tocos do Moji.
Aproveitamos a oportunidade para agradecer também todas as outras benfeitorias
destinadas ao nosso Município, por meio de suas emendas parlamentares. Cito
algumas: Uma ambulância no valor de R$323.000,00 Um ônibus no valor de
R$514.000,00 Pavimentação no Bairro Damásios no valor de R$300.000,00. Obrigado
Tito e conte conosco sempre”, agradece o Prefeito, Givanildo.

Escolas Municipais de Tocos do Moji realizam
palestras no Dia Mundial da Saúde Bucal

No dia 20 de
março, foi celebrado
o Dia Mundial da
Saúde Bucal, uma
data dedicada a
conscientizar as
pessoas sobre a
importância dos
cuidados com a
saúde oral.

Neste ano, as
Escolas Municipais
Ambrosina Maria de
Jesus e Manoel
Rodrigues Machado de Tocos do Moji tiveram palestras informativas
ministradas por dentistas renomadas da comunidade.

Durante as palestras, os alunos foram orientados sobre a importância
de escovar os dentes pelo menos duas vezes ao dia, usar fio dental
regularmente e fazer visitas periódicas ao dentista. Foram abordados
também temas como a relação entre dieta e saúde bucal e do consumo
excessivo de açúcar, e a prevenção de cáries e doenças gengivais.

“Que este seja apenas o começo de uma jornada contínua de cuidado
e conscientização sobre a importância da saúde bucal para uma vida
plena e feliz”, diz o Prefeito Givanildo.

Dia 24 de março é comemorado o Dia
Mundial de Combate à Tuberculose

A data foi criada em 1982 pela Organização Mundial da Saúde (OMS) em homenagem aos 100 anos do anúncio do
descobrimento do bacilo causador da tuberculose, ocorrida em 24 de março de 1882, pelo médico Robert Koch.

A data é comemorada com a intenção de informar e conscientizar sobre a importância de prevenir, diagnosticar e tratar esta
doença.

O Brasil ocupa o 17º lugar entre os 22 países responsáveis por 82% do total de casos de tuberculose no mundo. Embora
seja uma doença passível de ser prevenida, tratada e mesmo curada, ainda mata cerca de 4,7 mil pessoas todos os anos no
país.

Alguns pacientes não exibem nenhum indício da doença que pode não ser percebidos durante alguns meses. Pode ser
confundida com uma gripe, por exemplo, e evoluir durante 3 a 4 meses sem que a pessoa infectada saiba, ao mesmo tempo
em que transmite a doença para outras pessoas. A transmissão da tuberculose é direta, de pessoa a pessoa. O doente expele,
ao falar, espirrar ou tossir, pequenas gotículas de saliva que podem ser aspiradas por outro indivíduo.

Para combater a transmissão da tuberculose, precisa manter bons índices nos seguintes temas:
Aumento da cobertura da Testagem para HIV;
A melhora da adesão ao tratamento;
Expansão da oferta de tratamento preventivo ( latente ).
Aumentar a realização dos exames de diagnóstico da Tuberculose.
Fonte: Ministério da Saúde
Tem dúvidas ou gostaria de saber mais? Procure o posto de saúde mais próximo ou converse com sua agente de saúde.

Que a Páscoa traga renovação e esperança aos nossos corações, inspirando-
nos a buscar o melhor em nós mesmos e nos outros. Que neste tempo de
Páscoa possamos refletir sobre o verdadeiro significado do amor e da
generosidade, encontrando paz e alegria em cada gesto de bondade.
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TELEFONES DE EMERGÊNCIA DA POLÍCIA
MILITAR EM BORDA DA MATA:

 190 ou (35) 9-9829-1493

PANIFICADORA FLOR DA MATA

Pães em geral, a tradicional rosca

rainha, biscoitos, sorvetes, refrigerantes

e completa linha de mercearia.

Rua Duque de Caxias, 520 - Tel.:3445-1830 -Borda da Mata

Levantamento topográfico em área rural: Georreferenciamento, divisão de terras,
retificação de áreas, usacapião, CAR, entre outros serviços de topografia.

E-mail:jrtopografia87@hotmail.com

Polícia Militar de Borda da Mata
prende homens no Distrito do
Cervo desmontando carro furtado
no município de Ouro Fino

No dia 21 de março, na cidade de
Ouro Fino, a Guarnição PM foi
acionada a comparecer no distrito
industrial daquela localidade, onde
segundo relatos da vítima, Sr. R.S. seu
carro, Chevrolet/Celta, havia sido
furtado.

Após intenso rastreamento, foi
possível visualizar por meio de sistema
de videomonitoramento, o momento
em que um homem se aproximou da
porta do lado direito do veículo,
adentrando em seguida no seu interior,
e que após um minuto, o carro desceu
a rua Angelina Rezende de Almeida,
sentido decrescente.

Em continuidade as buscas, foi
constatado que o carro havia tomado
destino pela estrada vicinal, sentido
Santa Rita de Caldas, por volta das
8h14. Após acionar o cerco e bloqueio,
as guarnições do turno receberam uma
denúncia anônima, informando que o

veículo furtado estaria no bairro do
Cervo, em Borda da Mata e de imediato
os militares de Borda da Mata se
dirigiram até o Distrito, por meio da
vicinal que dá acesso ao local, e os
militares de Ouro Fino, seguiram ao
referido bairro, pela estrada de interliga
Ouro Fino a Santa Rita de Caldas.

Ao chegar ao Cervo, as guarnições
iniciaram rastreamento nas ruas
adjacentes, vindo a encontrar a res
furtiva em uma das ruas que traz em
seu nome um numeral. Que o veículo
estava sendo desmontado, pelos
autores V.G.S., R.S.B. e C.H.B. (menor
de idade). Diante do flagrante delito,
foi dada voz de prisão aos autores. O
veículo foi removido para o pátio
credenciado do Detran/MG, e os
envolvidos levados a Delegacia de
Polícia de Plantão Regionalizado de
Pouso Alegre, para serem entegues a
Autoridade de Polícia Judiciária.

Celebrando o Mês da Mulher: Priorizando sua Saúde!
Secretaria de Saúde de Borda da Mata

No dia 23 de março, a UBS do bairro
Santa Rita, em Borda da Mata,  foi palco
de uma ação especial promovida pela
Prefeitura, através da Secretaria de
Saúde, em homenagem a todas as
mulheres da comunidade. Em meio às
celebrações do mês dedicado as
mulheres, foi preparada uma
programação focada em promover
saúde e bem-estar.

Entre os serviços oferecidos,

estavam:
Serviços de Imunização para garantir

sua proteção;
Aferição de Sinais Vitais para

monitorar a saúde de forma completa;
Coleta de Exame Preventivo, um

cuidado essencial para a prevenção de
doenças;

Solicitação de Mamografia, um passo
importante na detecção precoce do
câncer de mama;

Realização de Testes Rápidos para
garantir  tranquilidade e segurança;

Orientação Bucal, porque a saúde
começa pela boca;

“Mulher, sua saúde é prioridade!
Continue cuidando de si mesma e
aproveite os recursos disponíveis para
garantir seu bem-estar em todas as
fases da vida. Juntas, fortalecemos
nossa comunidade”, diz a Secretária de
Saúde, Maysa Monteiro.

Ações de mobilização com objetivo de conscientizar e
orientar a população de Tocos do Moji sobre a importância
e responsabilidade de todos no combate a Dengue

Foram realizadas ações de mobilização
com objetivo de conscientizar e orientar
a população de Tocos do Moji sobre a
importância e responsabilidade de todos
no combate a Dengue. Durante uma
semana também foi trabalhado o tema
com os alunos de nossa rede!

O tema foi abordado de forma

educativa com os alunos da nossa rede.
Essas iniciativas visam não apenas
informar, mas também capacitar às
pessoas para que assumam um papel
ativo na prevenção da propagação da
doença, destacando a necessidade de
medidas preventivas e boas práticas
para eliminar os criadouros do mosquito

transmissor.
A dengue é uma doença séria e a

prevenção é fundamental para reduzir e
combater a propagação do mosquito
Aedes Aegypti.

Departamento Municipal de Saúde
Tocos do Moji

Essa fala do Guilherme Arantes é um
 soco no estômago do mainstream!

“Me perguntam porque evito fazer televisão.
É que tenho percebido que minha imagem pode trazer danos à audiência.
E que a “audiência” da TV pode trazer danos para mim.
Sei que a TV foi maravilhosa para nossas gerações, especialmente a minha.
Tenho total reconhecimento. Amo a TV.
Amei existir e fazer parte dela. Mas era outra TV.
Outro jeito de se fazer. A gente cantava, e pronto.
Não tinham os componentes e as fórmulas que vingaram nos tempos atuais.
Ficou bem complicado agora, com interatividade e o voyerismo invasivo, científico, dos talk shows...
E sei que os programas das TVs vivem na corda-bamba, lutando desesperadamente por audiência.
Muito da TV, hoje, se constrói em função do que vem e do que causa nas Redes Sociais.
E isso é Orwelliano, diabólico.
Não quero constranger o público, também, já que hoje em dia as pessoas são todas muito bonitas nas redes sociais, nas

mídias.
Esta é a época de Ouro da humanidade, em que os seres humanos são todos simplesmente maravilhosos e todos muito

virtuosos, com seus milhões de seguidores.
Todo mundo faz a sua lição de casa, bonitinhos, com seus sorrisos e mensagens agregadoras, ou estudadamente “chocantes”,

provocativas. Vale tudo desde que sejam de alguma forma eficientes para angariar seguidores. É a Nova Verdade!
Diga-me quantos te seguem, e te direi Quem És.
Sinto um constrangimento em existir, ainda.
Sei que já passou o tempo de eu estar enterrado num passado de lembranças, e não incomodar mais.
Só que eu, Guilherme Arantes, insisto em não morrer ( seria o ideal ), e estou nascendo hoje para o futuro e insisto em dizer

pra mim mesmo: eu existo. Dane-se o incomodo que causar.
Anos atrás, fui fazer o Fausto Silva e a Anne Lottermann me perguntou se eu sentia saudades da cabeleira, da minha

juventude.
Sei que foi uma pergunta inocente e burrinha, coitadinha, porque eu lhe respondi na lata.
Fiquei surpreso com a pergunta “na lata”.
As pessoas na TV têm que ser lindas, isso é inquestionável.
Respondi que eu não sinto saudades porque o meu conteúdo cerebral de hoje, o meu carisma até para responder.... não dá

para comparar com o conteúdo “ralinho”, o carisma fraquinho que eu tinha no tempo dos cabelões, que aliás, hoje data de mais
de 40 anos, a provável idade dela.

Não quero mais televisão porque quando é para ser entrevistado, a pergunta já vem pautada para “causar”, e as falas na TV
são sempre tóxicas, trazem aborrecimentos e perdas pessoais.

Tenho visto colegas entrarem nessa roubada de “ debates”, de temas, de “pautas”, cujo único propósito é colocar o artista
frente a frente com o paredão de fuzilamento da polarização, até aí, vai quem quer.

Aí, quando é para cantar, aí as produções querem os “hits” mais comportadinhos e digestivos, que garantam a audiência
através dos “grandes sucessos”, que não tragam questionamento novo algum.

É um tempo muito difícil de se estar vivo.
Muito fácil para se estar morto .”
(Guilherme Arantes)
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Pontes que dão acesso aos bairros Pitangueiras e
Santa Luzia em Tocos do Moji são inauguradas

As  Pontes que dão acesso aos bairros
Pitangueiras e Santa Luzia em Tocos do
Moji foram inauguradas no dia 22 de
março. Um trabalho realizado em muitas
mãos.

Partes dos recursos utilizados foram
provenientes do repasse da Defesa Civil
e foram empregados também recursos
próprios para a concretização das obras.

A Administração da Prefeitura
Municipal de Tocos do Moji tem total
compromisso com as melhorias na
infraestrutura da cidade.

Com obras de grande porte, Tocos do
Moji eleva seu nível de desenvolvimento
estrutural.

Um trabalho realizado em prol da
sociedade, visto as necessidades da

cidade, foram priorizadas as obras que
influenciam diretamente no dia a dia das
pessoas e em sua mobilidade.

Os calçamentos, a galeria pluvial e as
pontes são algumas das obras que
beneficiaram a população em diversas
localidades, realizadas graças ao
planejamento, trabalho e
comprometimento da administração e de

todos os servidores públicos
envolvidos.

 “Um compromisso que se tornou
realidade. As pontes são parte dos
esforços de reconstrução da
infraestrutura levada pela enchente
histórica que assolou o nosso
Município em fevereiro de 2022. Uma
obra pela qual batalhamos em várias

frentes: na busca de recursos, na
elaboração de um projeto inovador e de
elevado nível, e na execução que
demandou o trabalho árduo da nossa
equipe interna administrativa e braçal.
Deixo registrado o meu agradecimento a
todos que trabalharam para que essa
entrega fosse possível”, diz o Prefeito
Givanildo.

MEDITAÇÕES
A PARTIR DA
MORTE DE

ABÍLIO DINIZ!
Dia 18 de fevereiro, faleceu o ABÍLIO

DINIZ. Não postei nada porque não tinha
motivo, porque eu sou um, como tantos
brasileiros que o conheciam, ouviam e
admiravam, mas nunca tive a oportunidade
de encontrar com ele, muito embora já
houvesse pensado e desejado. Até um dia
mandei uma mensagem inbox pra ele dizendo
da minha admiração.

Eu sou padre, mas sempre gostei de
pessoas que empreendem e sempre gostei
de saber de suas histórias, seus desafios e
jeito de lidar com a vida e com
empreendimentos. Sabe, isso é de cada um.
Cada um de nós tem os nossos interesses e
gostos e personalidades diferentes.

Quando veio a primeira notícia do estado
de saúde dele, que tinha vindo de avião com

UTI, dos Estados Unidos, já fiquei pensando.
Pensei! Ele tem 87 anos, pode ser que seja
grave mesmo, afinal o corpo já não tem a
mesma resistência de jovem.

Logo mais a noite, veio a notícia de sua
morte e já me interessei de acompanhar o
que ia aparecer sobre ele na TV e internet.
Eu acompanhei várias palestras dele no
YouTube e também as entrevistas que ele
fazia na CNN. Todas tinham um foco de
interesse em temas de interesse nacional,
sobre os rumos da economia, da política, e
também sempre com viés relacionados ao
ser humano, a felicidade e sobre a importância
de acreditar.

Lembro de ter ouvido dele que fazia
terapia uma vez por mês e, isso, eu já falei
em palestras, dizendo que todos temos que
ter ajuda para sermos um pouco melhores a
cada dia. Eu também trabalho com terapia e
incentivo as pessoas a fazerem. Acho que o
ser humano pode melhorar muito com a ajuda
de outros.

Confirmei também, assistindo a
reportagens sobre ele, que o seu propósito
de vida era ser feliz e compartilhar essa
felicidade com outros, inspirar e motivar as
pessoas. Esse tema da felicidade é o que

sempre partilho com todos. Afinal, nós
queremos ser felizes e Deus também quer
isso para nós. Basta buscar e encontrar o
caminho, que é possível a todos.

Logo, também fui no Instagram e vi uma
de suas últimas postagens. Eu percebi que
tinha visto o vídeo quando ele postou lá em
janeiro. Nesse vídeo, ele estava na neve nos
Estados Unidos e disse que estava se
recuperando de duas cirurgias no joelho, por
isso não ia esquiar, mas que adorava esquiar
e adorava a neve. Pensei! Bom, ele sempre
fez isso, por isso quer continuar, quer fazer
aquilo que sempre fez, até o fim, muito
embora, te juro que pensei, bom, mas ele já
tem 87 anos e ainda quer esquiar?

Olha, isso me suscitou um pensamento
como se a vida de fato não tivesse fim. Mas
ocorre que ela tem fim. Embora a gente queira
viver o máximo e com disposição até o fim,
o fato é que a vida tem um fim. Viver com
intensidade até o fim é muito bom e perceber-
se nos limites também é muito bom. Abílio
sabia disso e ele acreditava na eternidade,
como católico que era, mas, vou te dizer com
sinceridade, parecia quando eu o
acompanhava em algumas falas que a vida
não tivesse fim. O via nas fotos com a esposa

jovem e filhos ainda crianças, que talvez, isso
ajudasse a eu ter essa impressão de muitos
anos ainda pela frente, que poderia também
ser o sentimento que ele carregava, uma vez
que vivia muito regrado, com muito cuidado
e disciplina consigo mesmo com sua saúde.

Lembro também, a partir disso, de outros
livros que li de Ansel Grun, um monge
alemão, que já escreveu mais de 300 livros,
sobre muitos temas. Lembrei de dois livros
em que ele fala da arte de envelhecer. E um
dos pontos fundamentais que ele fala é em
saber abandonar, quando a gente fica velho.
Saber abandonar pessoas, pois elas vão
morrendo e nós vamos ficando; saber
abandonar posses, pois a gente percebe que
deixamos tudo aí; saber abandonar as forças,
pois com 80 anos não temos a mesma
disposição de um corpo de 20; saber
abandonar até mesmo a própria saúde,
porque com a velhice pode vir doenças e
fraquezas e a gente pode precisar a conviver
com elas; saber abandonar o status, porque
lugares que ocupávamos, talvez não sejam
mais pra nós; saber abandonar cargos, pois a
vida vai entrando em ritmos mais lentos, onde
coisas que faziam sentido já mudam de
configuração; enfim, saber abandonar. Eu

acho que isso é muito importante, porque
embora talvez, nós possamos não querer
abandonar, a vida e seu ritmo pede que
abandonemos.

Dessa ideia de saber abandonar, me
suscitou o pensamento também de políticos
que não conseguem abandonar a política para
deixar outros mais novos assumirem; de
donos de empresa que não conseguem passar
o cargo para outros; de diretores que acham
que tem que ficar até o fim, não
compreendendo que cada um da sua
contribuição, mas que outros também podem
dar a sua; de padres e bispos que não
conseguem se despedir de seus cargos e assim
por diante. Eu acho que saber abandonar,
também é uma boa lição de vida. Lembro aqui
do Papa Bento XVI que soube abandonar.

Enfim, quero dizer que pensei sobre tudo
isso, a partir da morte do Abílio Diniz, daquilo
que conhecia dele, que certamente é muito
pouco, afinal, uma vida é muito maior que um
breve texto, ainda mais falando de uma pessoa
tão presente e tão significativa. De todo jeito,
meditações são importantes.

Pra terminar, descanse em paz Abílio
Diniz. Tua vida valeu a pena.

Pe. Ezequiel Dal Pozzo
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Campanha de Vacinação
contra Difteria e Tétano e
Hepatite em Bom Repouso

A Secretaria de Saúde de Bom Repouso está fazendo a Campanha de Vacinação
contra Difteria e Tétano e Hepatite. Público Alvo: à partir de 14 anos, desde 18/03 à
30/04

A sala de vacina ficará aberta até às 19 horas nos dias: 01/04, 09/04, 15/04 e 29/04.
Terá horário estendido no PSF até às 19 horas nos: PSF do Meio: 01/04; PSF de

Cima: 05/04.

Prefeitura de Bom Repouso
disponibilizará Transporte Gratuito
para as pessoas que queiram
regularizar, transferir ou fazer
n o v o s  t í t u l o s  d e  e l e i t o r e s

A Prefeitura de Bom Repouso disponibilizará Transporte Gratuito para as pessoas
que queiram regularizar, transferir ou fazer novos títulos de eleitor.

Basta agendar no CRAS desde dia 15 de março, das 08h às 11h30 e das 13h às 16h.
O período de regularização com a Justiça Eleitoral será de 01/04 à 12/04/2024.

Bairro Campestre em Bom Repouso recebe os programas “Saúde no meu bairro” e “CRAS Itinerante”

No final de fevereiro, o bairro Campestre em Bom Repouso, foi palco de uma iniciativa notável: a ação “Saúde no Meu Bairro” em conjunto com o “CRAS Itinerante”. Essa colaboração entre diferentes setores
demonstrou um compromisso admirável com o bem-estar e a qualidade de vida da comunidade local.

Na área da saúde, foram disponibilizados diversos serviços, desde aferição de pressão arterial e testes de glicemia até orientações sobre prevenção de doenças e cuidados básicos com a saúde. Os moradores
aproveitaram a oportunidade para esclarecer dúvidas, receber orientações personalizadas e até mesmo agendar consultas futuras.

Simultaneamente, o “CRAS Itinerante” trouxe consigo uma gama de serviços sociais, incluindo orientações sobre programas governamentais, roda de conversa, orientações sobre os direitos e deveres dos
usuários entre outros. Essa integração entre saúde e assistência social foi crucial para abordar as necessidades holísticas da comunidade.

Representantes do Circuito Serras Verdes do Sul de Minas
visitam parceiros do Clicoturismo em Bom Repouso

No início de
março, o gestor
Clodoaldo Costa e
a Assessora de
C o m u n i c a ç ã o ,
Edilaine Teixeira,
realizaram visitas
a o s
estabelecimentos
parceiros do
Cicloturismo Serras Verdes nas cidades de Bom Repouso e Cambuí, integrantes da rota azul.

Durante as visitas, eles verificaram os carimbos com os empreendedores e entregaram placas de identificação aos
estabelecimentos que ainda não as possuíam. Também houve reposição de carimbos nos empreendimentos parceiros, como
na Padaria Delícias da Lili e na Lanchonete Central em Bom Repouso e visita a Panificadora Central, enquanto em Cambuí
estiveram no Hotel Zé Maria e na Lanchonete Sabor de Cia. Além disso, realizaram o credenciamento de mais dois novos
parceiros, o Hotel Garfo de Ouro e a loja Bill Bikes.

“Agradecemos a colaboração dos empreendedores neste projeto. Para mais informações, acesse:
www.cicloturismoserrasverdes.com.br”, diz a reponsável pelo Departamento de Turismo de Bom Repouso, Talita Bertolacini.

Já no dia 15 de março, o gestor Clodoaldo Costa, esteve fazendo a revisão na sinalização e instalação de novas placas na
Rota Azul do Cicloturismo Serras Verdes, desde Cambuí até o centro de Bom Repouso. Trajeto este, que também é utilizado
pelos romeiros do Caminho das Graças.

Em Bom Repouso, encontrou - se com a Gestora de Turismo Talita Bertolacini, a qual foi comunicada que há dois pontos
onde necessita de autorização para a instalação das placas e a mesma prontificou-se em ajudar a fazer a instalação.

“Agradecemos a parceria com a Prefeitura de Bom Repouso nesta ação”, diz Clodoaldo.

Visita dos Representantes do Circuito Serras Verdes a Bom Repouso


